

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 30 (1959)

Heft: 4

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXe ANNÉE

Parait une fois par mois

№ 4. Avril 1959

SOMMAIRE

Rapport annuel, exercice 1958 — Chronique économique

RAPPORT ANNUEL

Exercice 1958

Messieurs,

Le rapport d'activité que nous avons l'honneur de vous présenter sera introduit selon la coutume par un très rapide coup d'œil sur la vie économique du Jura pendant l'année écoulée. Il ne s'agit pas de grandes statistiques, ni d'analyses plus ou moins pertinentes et encore moins de pronostics. Nous ne ferons comme précédemment que quelques constatations et remarques propres à donner une image générale et sommaire du travail et des préoccupations des gens de chez nous en 1958, laissant les études plus complètes et les déductions pratiques aux spécialistes de chaque branche d'activité ou aux économistes.

L'année agricole peut être taxée de bonne. Les travaux du printemps ont pu se faire dans de bonnes conditions. Les foins, abondants, ont été rentrés, sauf exceptions assez rares, sans avoir souffert du mauvais temps. Il en a été de même de la moisson si l'on ne tient pas compte de quelques tempêtes orageuses. La culture du tabac déborde l'Ajoie et commence à s'étendre dans la vallée de Delémont. La récolte des pommes de terre a été normale, tant par la qualité que par la quantité.

A propos de ce dernier produit de la terre, il faut dire que le doryphore qui a pullulé pendant de nombreuses années n'a pour ainsi dire pas existé chez nous en 1958. A quoi faut-il attribuer ce recul ? On ne sait trop, mais il est possible qu'il faille en rechercher la cause dans des variations de température pendant l'hiver 1957/1958 ou le printemps 1958 ou même déjà pendant l'automne 1957. Les autres insectes nuisibles ont d'ailleurs également souffert. Ni les fruits à noyaux, ni les fruits à pépins n'ont été véreux, ce qui indique qu'il n'y a pas eu d'œufs d'insectes pondus lors de la floraison. Contrepartie moins réjouissante, il n'y a pas eu non plus de pucerons sur les arbres, sapins, chênes et autres, où les abeilles trouvent le miel foncé dit de forêt. Or, si les pucerons ne sécrètent pas le nectar, ils font de minuscules piqûres aux feuilles pour le faire suinter, ainsi que cela a été observé il y a quelques années par un savant allemand. On voit la déception des apiculteurs, les plantes à fleurs mellifères étant de plus en plus remplacées par les prairies artificielles. La récolte du miel en 1958 a été extrêmement faible.

Les fruits, les pommes surtout, ont été si abondants, qu'on ne savait